

FORUM: OMS

SUJET : L'IA, un outil pour améliorer les systèmes de santé ?

SOUMIS PAR: France

L'Organisation Mondiale de la Santé,

Rappelant que le premier rapport mondial de l'OMS sur l'Intelligence Artificielle appliquée à la santé datant du 28 juin 2021 demande de ne pas surestimer les avantages de l'IA dans le domaine de la santé, en particulier lorsque cette technologie vient supplanter des investissements et des stratégies de base nécessaires pour parvenir à la couverture sanitaire universelle,

Notant que les résultats des enquêtes de l'Organisation de coopération et de développement économiques suggèrent que les travailleurs et leurs employeurs sont généralement très positifs quant à l'impact de l'IA sur les performances et les conditions de travail dans des milieux médicaux tels que des centres hospitaliers,

Soulignant toutefois des inquiétudes en ce jour, notamment en ce qui concerne la perte d'emploi des infirmiers, médecins ou encore autre profession, une question qu'il convient de suivre de près tandis que l'IA pourrait se substituer à 33 % des emplois selon les Fonds Monétaire International à date de janvier 2025,

Signalant la volonté des Nations Unies à réaliser la coopération internationale en résolvant les problèmes internationaux d'ordre économique, social, intellectuel ou humanitaire, en développant et en encourageant le respect des droits de l'homme et des libertés fondamentales pour tous, sans distinctions de race, de sexe, de langue ou de religion,

- 1. Engage vivement les États membres, et, selon les cas, les administrations locales, régionales et nationales chargées de la question de santé à élaborer de nouveaux programmes pouvant équilibrer la fonction de l'IA, et celle des stratégies de base de façon innovante et pertinente, comme la France qui en 2024 a réussi à doubler son nombre de jeunes entreprises;
- 2. Encourage les différents États membres à investir à travers leurs scientifiques, chercheurs, ingénieurs et autres professionnels en ce qui concerne la question de l'IA, comme a récemment pu le faire l'Italie au moment du World Artificial Intelligence Cannes Festival, ou encore à entraver quelque peu son utilisation par points afin d'éviter toute atteinte majeure d'un emploi;

- 3. Rappelle aux différents employeurs, employés et salariés de toutes institutions médicales ou pharmaceutiques et notamment à leurs dirigeants que l'utilisation de l'IA peut leur être tout à fait bénéfique en ce qui touche la gestion du temps, l'organisation, la rédaction des comptes-rendus médicaux ou encore d'autres questions qui semblent essentielles;
- 4. Invite chaque État membre à se mobiliser en ce qui concerne la question de l'IA, notamment dans le domaine de la santé afin de pouvoir se l'approprier peu à peu tout en passant par des conférences comme celles existantes aujourd'hui pour le changement climatique;